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Protesta a viale Mazzini 

IN TV SI PARLI 
DEI DISOCCUPATI 
Delegazioni dell? Pantanella, della Crespi, della 
Donna Paula e di edili della SOGENE hanno 
sostato a lungo davanti alia sede dell' ente 

Sono andatl a protestare contro la RAI-TV per II IUO com- • 
pllce sllenzio sulla grave situazione dell'occupazlone romana • 
e lazlale. lerl, alle prime ore del pomerlgglo, delegazioni dl " 
operal dl alcune fabbrlche in lotta contro la smobllltazlone e m 
In difesa del posto dl lavoro e gruppl dl edlll (la categorla • 
che piu delle allre subisce I'altacco padronale e I suol plant • 
di ristrutturazlone) si sono recall, accompagnati da alcuni " 
dlrlgenti sindacali, fra I quail II compagno Di Glacomo, in \ 
viale Mazzini per chiedere at dottor Bernabel, direttore ge- • 
nerale dell'ente, un concreto e Immedlato Impegno sulla dram* • 
matica situazione soclale ed economlca della citta e della • 
regione. " 

I lavoratorl, che Insplegabilmente, malgrado la loro vlslta B 
fosse stata annunciate, non sono stall rlcevutl, volevano porre m 
giustamente I'eslgenza che fosse messa In onda, nelle ore dl • 
maggior ascolto, una serle di servizl, discuss), costruitl e lm- • 
postati dagll stessi lavoratorl e dalle loro organlzzazionl, che JJ 
affrontlno In partlcolare il tema dell'occupazlone. Davanti alia a 
sede si sono raccoltl operal della Crespi, delta « Donna Paula > • 
(quest! ultlml hanno anche dlstrlbulto un volantino In cul rl- • 
cordano i motivl dell'occupazlone), della Pantanella e edili • 
della Sogene, che in mattinata avevano effettuato un'ora di m 
sclopero contro la mancata revoca della Cassa integrazione • 
che riguarda circa 300 lavorMirl. Attorno al manifestantl si • 
sono strettl tecnlci e Implega" della RAI-TV. • 

Anche I lavoratorl delle Belle Artl, Antichlta e Blbiioteche " 
statali si sono recall presso la sede della RAI-TV di viale m 
Mazzini per protestare contro II silenzlo dell'organo d'lnfor- • 
mazlone sulla loro lotta che dura ormal da 12 giorni. • 

• 
NELLA FOTO: una delegazlone dl lavoratorl davanti alia • 

RAI-TV. • 

Cresce In lotta dei lavoratori per I'occupazione 

INNOVAZIONI AL C0LL0CAMENT0 
Forte corteo alia Pantanella 

Nelle liste iscrizioni anche dalla provincia e dalla regione - II problema del pastificio occupato al-
I'assemblea regionale • Giornata di lotta dei braccianti • Sciopero della fame dei WFF alle Capannelle 

Positive e apprezzabili deci-
sioni sono state prese dalla 
commissione di collocamento di 
via delta Grcca: i nuovi prov-
vedimenti (frutto dell'energica 
presa di posizione della Came
ra del Lavoro e dei rappre-
sentanti sindacali dolla com
missione stessa, resi possibili 
anche per il personale impe-
gno dei pochi impiegati dell'uf-
ficio che hanno deciso di col
laborate fino in fondo all'inizia-
tiva) riguardano la formazione 
delle liste di collocamento. le 
assunzioni alia StefeT . e i la
voratori stagionab. 

Per quanto riguarda il primo 
punto, saranno accoHe tutte le 
richieste che saranno effettuate 
lunedi. martedi e mercoledi 
prossimo. Potranno chiedere di 
essere iscntti nelle liste anche 
i lavoratori della provincia e 
della regione: questi dovranno 
presentare il libretto agii uffici 
romani. E' stato anche deciso. 
per evitare loro inutili vieggi. 
di avvLsarli con una apposita 
cartohna deH'avvenuto avvia-
mento al lavoro. 

Per quanto riguarda la Ste-
fer. che come e noto si e ri-
fiutata di assumere alcuni ope
rai segnalati daH'ufticio per
che avevano superato i 30 anni 
di eta. l'azienda municipalizza-
ta he commesso un nuovo gra
ve atto di illegahta: ha pre-
sentato all'ufTicio la richiesta 
di 40 assunzioni con lettera di 
passagaio di lavoratori dipen
denti da altre aziende. Î a com
missione ha bloccato i 40 * tra-
.sfenmenti » chiedendo alle au-
tonta interessate di svo'.gere 
una accurata mdagine sulla le-
galita degli stessi. impegnando 
:1 ministero del I^avoro a pro-
nunciarsi in mento all'intera 
vicenda. 

II te-70 provvedimento — quel-
lo relativo ni lavoratori stagio-
nali — appare particolarmente 
importante. E* stato stabilito 
che i lavoratori stagionab del 
Fettore acque gassate saranno 
awiati ol lavoro nelle stesse 
aziende nelle quali erano gia 
occupati, con precedenza sti 
tutti cli altri. Naturalmente il 
pnncinio e estens:bile anche al 
le aitre categoric stagionab. 

Queste iniziative non possono 
certamente essere considerate 
risohitive del drnmmatico pro
blema del coMocamento: e ne-
cessana infatti una vera mec-
canizzazione. il reDerimer.to di 
miovi e ampi locali. la eostitu-
zione di una anagrafe dei la
voratori e n'-ie'la de'.Ie a/'ende. 
E' necessena mfine la nforma 
globale del collocamento ca-i 
come e chiesta dalle orgamz-
zaz.ivn Sindacali. 
PAXTAXELI.A - I lavoratori 
della Pantanella hanno ieri da 
to vita ad una forte protrsto 
5otto Li casa d.Ml'amriiTi.strato-
re dc'.egato s:gnor Mcmrno. In 
via di Villa Borche?e. davanti 
a Palazzo Ruspoh gli operai. 
alle 16 haniK) gndato contro 
1'alto dingente. resporisabile. 
pare, anche della chirmine del-
i"Arrigoni e della Salam.ni e 
delle opera7:oni speculative ef-
fettuate dalla Lar.eross:. Que 
sta una delle tante iniziative cui 
hanno dato vita nella ff.omata 
di ien gL occupantI de! vecch:o 
pastificio di via Cis-hna Intan 
to. il comitato politico unitano 
per la Pantanella che raccogre 
le sezioni del Pci d: Po-ta Mag 
gore. San G:ov»nni. Esiuilino. 
Prenes!;no. del Ps: dell'Esquili 
no. della DC del Prcoo^.no. il 
circolo Acli di via l,a*vco. il 
Psnia deU'Esojibpo. San O:o 
vanni e Tor Piffnattara). il tor 
mine della prima nun.one. ha 
deciso d; eiaborare un program 
mi di lmziativp p»ibbl-che e di 
stjlare un manifesto (che sara 
affis.-o o2gi> che renda ouhbbco 
il grav.ssimo piano padronale. 

Al Cons.gho reg.onale. i Lavo 
raton della Pantanella hanno 
ascoltato la --'s^ista dell esses 
sore Cfaib.s50 alia interroaazio 
nc presentata dai compagm 
l4>mbardi. Berts. Morelli e del 
fTJnto. I/aisessore ha rlrtto che 
tuttn l'opcrazione si svolgc al 
I'lnsegna della speculazione sul 
le arcc e prescnta asfetu « mol-
to oscuri >. I-a gmnta ha de
ciso di in via re una lettera di 

protesta al ministero del Lavo
ro perche sia subito bloccato il 
tentativo di smobilitazione. Ii 
compagno Berti ha proposto 
l'invio di una delegazione del 
consiglio regionale al ministero. 
Oggi inflne. su iniziativa della 
Fgci e con l'adesione dei giovani 
socialisti. dei cattolici di zona 
e dei compagni del Psiup della 
zona «Roma-sud >, un corteo 
di giovani da piazza Lodi. rag-
giungera alle ore 18 i cancel Li 
della fabbrica occupata per di-

scutere con i lavoratori le pros-
sime iniziative dd lotta. 
BRACCIANTI — Bntro il 20 
aprile avra luogo a Rome una 
giornata di lotta di tutti i la
voratori dellla terra (braccianti. 
salariati. florovivaisti, pas tori. 
mezzadri. coltivatori diretti): 
cosi he deciso il comitato dei 
contadini di Testa Lepre, riu-
nitosi martedi scorso per esa-
minare i problemi urgenti da 
risolvere. Tra questi quello del-
l'abolizione della media di con-

ferimento neJ pariodo ,prima\'e-
rile e il rilascio deUe licenze 
di stalla. AH'assemblea erano 
presenti i compagni Pagnozzi 
e Attie della Federbraccianti. 
Lauri della Fisba-Cisl, Pompilli 
della Federooltivatori ed altri 
dirigenti sindacali. 
VIG1L1 DEL FUOCO — I 220 
vigili del fuoco della Capannel
le hanno effettuato ieri lo scio
pero della fame per protestare 
contro la scarsita e la cattiva 
qualita del cibo della mensa. 

Gli operai della Pantanella davanti al palazzo Ruspoll, residenza di uno degli amministratori 

E' spirato uno degli operai che erano precipitati da 12 metri 

Sette le vittime dei 
cantieri della morte 

Sabato scorso I'ennesima tragedia: Eugenio Migliori, 29 anni, era piom-
bato al suolo da 12 metri per la rottura del braccio di un carro-gru - La 
mancanza di misure di sicurezza e le responsabilita dell'UNICEM-FIAT 
Ancora una vittima nei can 

t:on della morte di Gu.do-
nia. E" morto :n ospedale il 
giovane operaio che sabato 
scorso era precipitato da una 
a.tezza di dodici metri assieme 
ad altri due lavoratori: le sue 
feme si erano subito nvelate 
gravissime ed mvano i medici 
deli'ospedale di Tivo'.i hanno 
tentato di salvario. Si chiamava 
Eugen.o Miglion, era nato ven-

Tiburtina: 
chiesfo il 

prolungamento 
della linea 63 

Gh ah tanti della zona Tibur
tina chiedono il prolunzamento 
della hnea 63. Da tre ami gli 
abitanti delle vie: Casal Bru 
ciato, Sandro Sandn e Diego 
D'Xngeh sono costretti a fare 
due chilomctn a p edi per pron 
dere il mez7o di trasporto. In 
una lettera inviata alia dire-
zione dell'ATAC gli abitanti del
la zona drnunciano la situa
zione in cui si trovano; s, chie-
de un pronto intervento dei re-
sponsabili. Se la richiesta non 
sara tenuta presente gli abi
tanti organi7zoranno una mani-
festazione di protesta. 

tmove anni orsono a Piacenza 
dove abitava. m via XXIV 
Maggio 42: era stato trasfen-
to a Guidonia dalla sua ditta. 
la So;mi. che ha in appalto una 
parte dei la von d'ampiamento 
dei cementificio Unicem-Fiat. 

II tragico bilancio di pochi 
mesi di lavoro del grande can 
tK?re si e fatto cosi ancora piu 
allucmante: sette sono t morti 
rnertre i fenti si contano a de-
cine. Come si d detto. nume-
ro>.e d tie appaltatnci stamv> 
prov\»<lendo aH'allargamento 
del cementificio. operazione nel-
U 'male la Fiat ha investito nu-
merosi miliardi. E. appunto per 
questo motivo. perche la Fiat 
vtiole che i lavori iiano com-
p'e'ati a temno di record, i nt-
mi sono spaventosi. le misure 
di sicureTza ndotte al mimmo. 
il clima e di superfnittamento. 

Sabato scorso. dunque. - nel 
cantiere 3i lavorava lo stesso. 
nc -i'ante 'a giornata sia con-
siderata di riposo. l̂ e mae-
stranze non erano al comp'eto 
ma in un capannone i dipenden-
ti deila Soimi. una grossa azien 
da metal meccanica del nord 
speciahzzata nel montaggio di 
parti metalhche. erano impe-
gnati nel lavoro. Tre di loro — 
appunto il Miglion. Sergio 
Chiodi. 46 anni. e Marco Ber-
tuzzi. 22 anni — erano m una 
« gabbia * so!levata in alto dal 
braccio di un carro-gru. 

Improwisa la tragedia. Si e 
spezzato il gancio che reggeva 
la « gabbia > e qucsta si e pri
ma uidinata, poi si e rove-

sciata. Non aveva copertura 
nella parte superiore e i tre 
operai sono stati letteralmente 
scaraventati nei vuoto. sono 
precipitati dopo un volo di 12 
metri. Soccorsi. sono stati tra-
sportati aH'ospedale di Tivoli: 
men tre il Chiodi e tl Bertuzzi 
avevano riportato. per fortuna. 
solo leggere fente. il Migliori 
e apparso subito in Tin di vita. 
E' morto ventiquattro ore dopo. 

Lunedi mattma. non si e Ia-
v or a to nei cantieri della mor
te. I dipendenti di tutte le im-
prese appaltatnci sono scesi in 
sciopero e si sono recati a 
Roma, in corteo quindi al mi
nistero del Lavoro. al Senato. 
all'Lspettorato provinciate del 
Lavoro. ponendo ovunque pre
cise richieste perche le aziende 
vengano costrette a prendere 
tutte le misure di sicurezza: 
anz:tutto la presema contmua 
di un ispettore del ministero 
ne> .-antieri finche non ci sa
ranno le precise garanzie. l'i-
stituzione di una commissione 
antinfortunistica i cui membri 
siano liberi dalla produzione 
almeno una volta alia settima-
na e possano controllare. can
tiere per cantiere. se ci sono 
le misure antmfortunisticbe 
eccetera. 

E' ora davAero di dire basta 
a questa agghiacciante catena 
di omicidi bianchi. La UNICEM-
FIAT e le ditte appaltatnci non 
debbono piu continuarc a fare 
i loro interessi sulla vita dei 
dipendenti. I lavoratori sono 
decisi a battersi sino in fondo. 

Udienza favorevole agli imputati al processo per il giallo di piazza Bologna 

Un teste per De Lellis 
Ploquin, fuggendo, avrebbe gridato al complice i n italiano: «Corri, corr i , disgraziato...» - E' certo, 
invece, che I'accusato lati tante parla solo i l f rancese - La circostanza ammessa da uno dei test!-
moni oculari - La presenza di un pensionante in casa Mil iani avrebbe dovuto sconsigliare la rapina 

Una udienza in piu per i tre 
imputati. Una udienza di quelle 
che fanno tirare il fiato. Drano 
d» scena ieri i primi testimoni. 
quelli die sn defikuscono «ocu
lari » perche videro uscire dal-
l'abkazdone del deHUto in via 
Giovanni da Procida due gio
vani probabilmente (anzi stcura-
mente gli easassinj) che di cor-
sa si diressero verso un incrocio 
e acomparvero in via Lorenzo 
il Magnifico. In questa strada 
secondo Taccusa era parcheg-
gtata la macchina di De Lellis, 
o meglio che la Guido aveva pre-
stato el giovane per fare il colpo. 

Uno di questa testi — un idrau-
lico che stava davanti ad un bar 
a parian? con un amico — ha 
detto in particolare qua>lcosa di 
grande importanza per le tesi 
difensive di Lucio De Lelhs. an
che se ci e sembrato che la 
corie non abbia sottolineato que
sto particolare. come del resto 
fece il giudice istruttore. il qua
le non ritenne di interrogare 
questo teste, gia era stato sen-
tito dalVa polizia. 

Vedra'mo questa deposizione. 
II teste si chiama Giuseppe 

Rinaldi. Ha detto che vide due 
giovani pa&sargfi davanti: uno. 
il piu basso, correva chinato ed 
era seguko daW'altro. 11 teste 
ha detto di aver sentito distin-
tamente una frase che iil primo, 
appunto il piu basso, rivolse al-
l'amico, al compMce: « Corri. cor
ri ddsgraziiato... >. 

Ora faociamo l'ipotesi che i 
due fossero. come vuole 1'aecu-
sa. Ploquin. il piu basso (questo 
dato deila statura e assodato) e 
De LelHs il piu alto. I.a frase 
andrebbe benissimo. perche il 
francese probabilmente era ar-
rabbiato con De Lellifi perche 
aveva perso la testa ed aveva 
spanato. sotto l'effetto degli ec-
oitanti. come afferma l'accusa. 
Andrebbe tutto bene, eccetto che 
un particolare: Plootrin non par-
lava italiano: nemmeno una pa-
rola. 

Ma per scrupolo faociamo an
che l'altra ipotesi (ammettendo 
che il teste si sia sbagliato sul-
l'altezza dei due giovani). Da
vanti dunque era De LeUKs e die-
tro Ploquin. D primo dunque a-
vnebbe detto ail secondo « Corri. 
corri, disgraziato... ». Ma allora 
a aparare non e stato De Lei
las, ma il francese. Anche in 
questo easo la ricostruzione del-
l'accusa cade. 

Non e stato sdk> questo 1'ele-
mento favorevole agli imputati 
nell'udienza di ieri. C'e stato un 
altro teste, un mature signore 
che aM'epoca del delitto era oen-
sionato neirappartamento dei 
Miliani il quale ha detto che si 
era allontanato da Roma awer-
tendo i coniugi il giomo prima 
del delitto. 

Ora raccusa sor.tiene che ad 
organizzare la rapina conbLusasi 
nel sangue e stata Liliana Guido 
che frequentava la casa degli 
zii. La ragazza quindi sapeva 
che neH'abitazione - e'era un 
estraneo. e lo sapeva gia da 
qualche mese. Sicuramente pe-
ro non poteva sapere quando 
questi si era allontanato. Non so
lo. L'ora della rapina e stata 
fissata alle 21 e la Guido sicu
ramente sapeva che a queH'ora 
il pensionante. che si chiama 
Antonio Magno. poteva gia es
sere rientrato, perche per abitu-
dine rincasava non ottre le 21 
e 30. Dunque un'udttenza favo
revole agli imputati. anche se 
sara difficile per loro togliersi 
dalle spafie 9 peso degli inter-
rogatori dei giomi scorsa. 

II presidente in apertura di 
udienza aveva voluto rivolgere 
ancora alcune domande ai due 
coniugi. In particolare aveva vo
luto sapere se era vero che De 
LelHs aveva detto alia moglie 
alle 22.30 della sera del delitto 
che quwhmque cosa fosse suc-
cesso. lei doveva dire che erano 
stati sempre msieme. Lucio De 
Lellis ha detto di non ricordare 
di aver fatto questa dichiara-
zione: la moglie invece ha con-
fermato che le fu detta una 
frase simile. 

NeH'udienza di ieri sono stati 
sentiti anche altri testimoni. I 
ccniugi Marchetti (che abitano 
sopra rappartamento del delitto 
e nella cui abitazione si rifugift 
Concetta Biagini. la moglie dd 
pensionato ucciso dopo raggres-
sione e il delitto) hanno raccon-
tato che i Miliani non erano 
molto ricchi. anche se la donna 
vantava spesso un benessere non 
reale. Comunque non se la pas-
savano proprio male. 

Laura Tosini e Giuliano Cal-
mati hanno confermato che la 
s^ra del 9 gennaio 1989 mentre 
erano fermi davanti al portone 
di casa della Tosini. lo stesso 
dei Mfliaro. videro uscire cor-
rendo due eiovani. Uno Ca questi 
era piu alto: aveva i capeUi 
kinghi castanochiaro e indos-
sava un magftone celeste. L'al-
tro piu picco'o i caoelli scuri 
secnore piuttosto lunghi ed un 
maglione nero. Uno dei due ad 
un certo punto dovette chinarsi 
per raccogliere qualcosi che eli 
era caduta durante la corsa: for-
se una pistoJa. T due testimoni 
non riconobbero De I>ellis quan
do durante ristruttoria fu loro 
mwtrata una foto del giovane: 
ne lltanno riconosciuto ieri in 
aula. 

Paolo Gambescia 

Conferenza di Sandri 
sull'lndocina 

a N. Tusco'ana 
Alle 19.30. presso la sezione 

Nuova Tuscolana (gallena Co 
smopolis) avra luogo una con 
ferenza del compagno Renato 
Sandri. del Comitato Centrale. 
sulla aggressione americana ai 
pacsi della ptmsola indocinese. 
Seguira un pubblico dibattito. 

Tassisti comunisti 
La Commission* trasporti d«lla 

Fedcraziont ha convocato una 
asMmblta gtncralt del tasslsti 
comunisti romani ch« si terra 
stasora alio or* H , M In Fo-
dcraziono, via dol Franfanl 4. 
Inttrvtrranno I conslglitrl co-
munali Salvalor* Aqtiilano o Olu-
llo Bonclni 

Lucio De Lellis e Liliana Guido mentre conversano durante una pausa del processo 

Le conclusion, di un convegno di studi 

La sinistra dc: occorrono 
nuove scelte urbanistiche 
Chiesta la revisione del piano regolatore - Posizione 
contraddittoria con la presenza nella Giunta capitolina 
Sono necessarie misure subito per la ripresa edilizia 

Illustrate in commissione al Senato 

Traffico: una delusione 
il piano diViglianesi 

II ministro dei Trasporti Vi-
glianesi ha presentato ieri alia 
VII commissione (Trasporti) del 
Senato una relazione sul traffi
co a Roma ed alcune proposte 
per risolverne i drammatici 
nodi. II documento — come del 
resto era prevedibile — non tie-
ne assolutamente conto delle ri
chieste avanzate piu volte dai 
lavoratori. dai sindacati e. in 
un certo senso. dalla stessa am-
ministrazione comunale. Nessu-
na parola, per esempio. il mi
nistro ha creduto di pronunciare 
sul problema della chiusura al 
traffico del centra storico. ne si 
e schierato decisamente a favo 
re del mezzo pubblico e per una 
crescente limitazione di quello 
private Viglianesi. anche quan
do ha parlato delle meiropoli-
tane di superficie (per non dire 
di quel la sotterranea che si ten-
ta di realizzare da anni). non 
ha fatto proposte decisive, non 
ha fissato termini o porta to pro-
getti da eseguire. 

Le proposte del ministro dei 
Trasporti. in sostanza. possono 
riassumersi in cinque punti. In 
nanzi tutto i servizi di trasporto 
pubblico. A questo proposito. 
Viglianesi. anche se pronuncian-
dosi per un loro potenziamento. 
non se la e sentita di porta re 
un « attacco » al mezzo privato. 
Ha detto che bisogna estendere 
la rete degli itinerari preferen-
ziali. ma non ha indicato ne 
tempi, ne modi per farlo. I>e 
proposte del PCI sono invece 
per la chiusura del centra sto
rico alle auto private unico 
mezzo per permettere ai bus di 
scorrere piu vetocemenfe. 

Riguardo alia risohmone dei 
principal! nodi di traffico nelle 
\ ie di penetra7ione nel centro 
storico. il ministro si 6 detto 

favorevole alia costruzione di 
sopraelevate e di sottovie in 
punti nevralgici quali Porta 
Maggiore. San Giovanni, Porta 
Cavalleggeri. 

Viglianesi si e anche detto fa
vorevole al potenziamento dei 
parcheggi nel centro della cit
ta. Ma anche su questo punto 
e stato quanto mai evasivo, non 
pronunciandosi per esempio sul 
fatto che. per numerosi urba-
nisti. i parcheggi nel centro non 
costituiscono altro che un «ri-
chiamo » per le auto private. 

Ancora piu evasivi i punti ri-
guardanti la regolazione della 
circolazione (con tutta una di-
squisizione sui semafori che. pur 
essendocene in abbondanza. per 
il ministro funzionano poco e 
male) e le azioni di controllo 
della circolazione e di preven-
zione e repressione delle infra-
zioni. 

II ministro Viglianesi ha an
che parlato del treno-metrb. 
Dai 582.145 viaggiatori traspor-
tati nel 1968 si e arrivati a 
1.427.255 nel 1970. « Sono risul-
tati soddisfacenti. ha aggiunto, 
precisando che e intenzione 
del ministero di aumentare e 
migliorare 11 servizion. 

Nessuna proposta concreta. 
come ripetiamo. II ministro ha 
presentato la relazione senza in-
quadrare. fra Kaltro. il proble
ma del traffico romano in quello 
piu generate della Regione La-
zio. senza pen^re alle centi-
naia di migliaia di lavoratori 
che ogni giorno. dalla provincia 
e dalla periferia. vengono a la-
vorare nel centro storico (nei mi-
nisteri e negli uffici) con mezzi 
di trasporto inadeguati che spin-
gono sempre piu verso i] dila-
gare del trasporto privato. 

Drammatico episodic* vicino Tivoli 

Per un'ora aggrappato 
a un tronco nel fiume 

Caduto nell'Aniene mentre sta
va pescando. un cantoniere si e 
salvato aggrappandosi ad un 
tronco dalbero: e nmasto in ac-
qua un'ora prima che i vigih del 
fuoco. chiamati da alcuni pas-
sanU. nuscissero a raggiungerlo 
e a trarlo in salvo. Adesso e n 
coverato nollospedale di Tivoli 
per un pncipio di assideramento. 

II protagomsta del drammatico 
episodk) si chiama Umberto Mar-
rucci ed ha 54 anni. Abita nella 
casa cantoniera al secondo chi-
lometro della via Empolitana ed 
b un appassionato pescatore: lo 
Aniene scorre proprio davanti 
casa sua. Ieri pomeriggio era 
ml greto del fiume quando, non 

si capisce ancora bene perche. 
e caduto in acqua: la corrente 
lo ha trascinato via ma l'uomo 
ha avuto la fortuna di essere 
scagliato contro un grosso 
tronco. impanlanato. Si 6 ag
grappato con la forza della di-
sperazione ed ha commciato ad 
invocare aiuto. 

C'e voluto del tempo prima 
che qualcuno. dalla s tra da. sen-
tisse le gnda e desse rallarme: 
invano un passante ha tentato 
di lanciare una corda al Marruc 
ci per trarlo all'asciutto. So^o 
dovuti intervenire, come si e 
detto. i vigili del fuoco. Le 
condition! dell'uomo non sono 
gravi. 

II convegno di studi della si
nistra DC sui problemi urbani-
stici. svoltosi nei giorni scorsi 
all'Istituto « Rimoldi >, costitui-
sce senza dubbio un avvenimen-
to di ribevo che non si pud sot-
to valutare, soprattutto perche 
ha posto le basi — ci sembra — 
per un aperto e impegnativo 
confronto tra tutte le forze in-
teressate a una politica di eT-
fettive riforme nel campo della 
casa e dell'assetto del territo-
no. Di particolare importanza 
sono la richiesta di c una pre-
cisa legge urbanistica che ab-
batta decisamente la rendita 
fondiaria parassitaria, distin-
guendo il diritto di proprieta 
dal diritto di costruzione >, e la 
sollecitazione a c una comple-
ta revisione del piano regola
tore di Roma, sostituendo al-
l'attuale struttura accentrata e 
compatta un organismo urbano 
pohcentrico >. Seguono diverse 
indicazioni particolareggiate. 
volte ad affermare un diverso 
tipo di sviluppo per Roma e il 
suo territorio. sulle quali occor-
rerra andare ad una verifica 
concreta. non solo con le forze 
politiche. ma con gli interessa-
U. cioe con le forze sociali col-
pite dalla speculazionc e dallo 
sviluppo caotico della citta. Tra 
queste forze vi e. prima fra 
tutte. la grande massa degli 
operai edili. 

Qui si manifesta pero a no
stra parere il punto debole del 
convegno. Si profila, per Roma 
e per il Lazio, una ensi edilizia 
di proporzioni assai preoccupan-
ti. con la cohseguenza di una 
massiccia disoccupazione. Una 
forza politica che voglia avere 
un peso reale non puo evitare il 
discorso. urgente e non rinvia-
bilc. delle misure concrete che 
i poteri pubblici. pnma di tutto 
il Comune e la Regione, inten-
dono adottare per evitare la 
crisi. 

Anche perche questa crisi e 
originata proprio dalla specu
lazionc privata ed e manovrata 
dai costruttori per svuotare le 
riforme. Questo e il punto, e 
su questo punto occorre parlare 
molto chiaro. anche perche la 
sinistra DC condivide responsa
bilita di pnmo piano nelle Giun-
te Comunale e Regionale. L'as-
sessore Cabras ha affermato 
che se non prendera awio una 
c nuova strategia » nella politi-
tica edilizia. la sinistra DC non 
parteciperebbe alia gestione del 
Comune. Resta il fatto che la 
Giunta Comunale si muove con 
il vecehio andazzo. e che il pre
sidente della Giunta Regionale 
Mechelh ha proposto una vi-
sione di Roma che e obbietti-
vamente un prenuo alia specu-
Iazione. Xon si sa quali prov-
vedimenti si intendano adottare 
subito. per affrontare insieme 
I problemi della ripresa dd set-
tore edilizk) e l'av\io di una rea
le nforma. Ma questi sono i pro
blemi di oggi. che non posv>no 
attendcre, P che tanfo mono pos
sono essere nnviati a dopo le 
elczioni ammimstrative del'a 
pnmavera. 

Stamone ottivo 
regionale CGIL 
Stamattina alle ore 9 alia 

Camera del Lavoro, m via 
Buonarroti, e convocato I'at-
livo regionale della CGIL, 
con tutti i segretari delle 
Camere del Lavoro del La
zio e i segretari del s'nda-
cati di categorla. Sara pre
sente II compagno Vignola, 
segrctario confederate. 

Nuovo 
traffico 

a piazza 
Barberini 

Da oggi, per l'esecuzione dei 
lavori relativi alia costruzio
ne della stazione della metro
politans. vengono adottati in 
piazza Barberini i seguenti 
provvedimenti per il traffi
co: 1) Senso unico di marcia 
dall'incrocio con via Barbe
rini all'incrocio con via S. 
Nicola da Tolentino, sul trat-
to di carreggiata delimitato 
dal cantiere e dal fronte del 
fabbricato compreso fra le 
strade; 2) Direzioni consen-
tite < diritto » e « a sinistra > 
all'incrocio con via S. Nicola 
da Tolentino per i veicoli per-
correnti il suddetto tratto di 
carreggiata, con divieto di 
sosta permanente su entram-
bi i lati; 3) Direzione obbli-
gatoria < diritto » (verso via 
Veneto) per i veicoli in tran-
sito sulla carreggiata centra
le delimitata sulla destra del
la recinzione del cantiere; 5) 
Divieto di sosta permanente 
lungo il perimetro del cantier. 

Stasera alle Arti 

Lezione di 
Amendola: 
il PCI dal 
'47 al '53 

Questa sera alle 21, al tea-
tro delle Art! In via Sicllla, II 
compagno Giorgio Amendola 
terra la qulnta lezione del 
corso promosso dall'Istituto 
Gramsci su « Momenti e pro
blemi di storia del PCI • af-
frontando il perlodo che va 
dal 1947 al 1953. 

Per Informazlonl rivolgersi 
alia segreferia del iGramscls, 
via del Conservatory 55 (te-
lefono 651628 - 655405). 

Dibattito 
sul Medio 

Oriente 

Questa sera, alle 21, si ter
ra, indetto dalle riviste «Pa-
lestina » e « Settegiorni » un 
dibattito sulla a situazione nel 
Medio Oriente e la questione 
palestinese ». Parleranno Ton. 
Giulio Bodrato (DC), Ton. Lu
ciano De Pascalis (PSD, Ton. 
Lucio Luzzatto (PSIUP) e il 
compagno on. Giancarlo Pa-
jetta. 

II dibattito si svolgera nel
la sala di « Settegiorni », in 
via della Colonna Antonina 52. 

1/orario dei negozi 
per San Giuseppe 

Ecco l'orario del negozi In 
occasione della festivity dl 
San Giuseppe. Oggi gli alimen-
tari protrarranno la chiusura 
alle 20 mentre i mercatl sa
ranno aperti ininterrottamente 
sino alle 20. Rimarranno aper-
te anche le macellerie. 

Domani, San Giuseppe, ri
marranno chiusi per l'intera 
giornata 1 negozi del settore 
alimentare. i mercati, 1 negozi 
del settore abbigliamento, 
compreso il mercatino dl via 
SanSo. I fiorai invece reste-
ranno aperti sino alle 20^0. 

Due quartieri 
abbandonati 

ad Ostia Lido 

Le cellule del PCI « Stella ros-
sa > e c Nuova Ostia > hanno de-
nunciato con una petizione che 
raccoglie numerose firme. alia 
IX Circoscrizione Ostia-Lido 
la situazione in cui vivono gli 
abitanti delle zone del Villag-
gio dei Sardi e Nuova Ostia. 
Le due zone sorgono sul Iito-
rale Ostia-ponente: la prima e 
un enorme agglomerato di ba 
raccbe: la seconda un insieme 
di palazzi alveari. I due quar
tieri sono privi di ogni servi-
zio igienico sanitario. Le stra
de sono senza asfalto e quando 
piove tutto il quarliere diven-
ta un enorme pantano; man-
cano le fogne. Tilluminazione 
stradale. la scuola elementare. 
un asilo nido, un pronto soc-
corso. una farmacia ed infine 
un regolare servizio di autobus. 

Gli abitanti sono costretti a 
fare 2 chilometn a piedi per 
recarsi alia piu vicina farma
cia; per le donne che lavora-
no diventa un grave problema 
luasciare i piccoli: insomma i 
cittadini delle zone reclamano 
con questa denuncil i ! • • di-
ritti. 


